## INTERVENCIÓN PUNTO 11 AGENDA: PRESUPUESTO 2024-2025.

Gracias Señora Presidenta,

Colombia se suma al consenso de los estados miembros en materia de financiamiento sostenible para contar con una organización fortalecida para abordar los retos de la salud global

Somos conscientes que una organización fortalecida depende de contar con mayores recursos, siempre que sean flexibles, no condicionados y que puedan dirigirse a las prioridades de la salud pública a nivel global, regional y nacional. Todo esto en un contexto crítico financieramente para la mayoría de los países en razón de los efectos postpandemia, del cambio climático, los conflictos, la creciente desigualdad y la preponderancia de lógicas de mercado en la estructuración de los sistemas de salud. En el caso de Colombia y de la región de las américas a esta situación se suma el hecho de la doble contribución a la OMS y a la OPS

Por lo anterior, si bien Colombia se suma al apoyo del presupuesto proyectado para el próximo bienio, también quiere unir su voz junto a la de otros países de que asumir este nuevo compromiso implica un gran compromiso presupuestal para unas finanzas ya restringidas.

A eso se suma nuestro llamado a que estos nuevos recursos puedan ser distribuidos equitativamente en todas las regiones de la OMS. Las cifras son claras y la región de las Américas continúa siendo la región menos financiada en toda la OMS, siendo una región con grandes desafíos en materia de salud.

Por último, estos nuevos recursos implican un compromiso adicional de la Secretaría, que se traducen en mayor transparencia en la rendición de cuenta, y en la eficiencia y gestión de su implementación.

Reconocemos el Plan de Implementación de la Secretaría y el trabajo realizado en el marco del Grupo de Tareas Versátil de los Estados miembros sobre el fortalecimiento de la gobernanza presupuestaria, programática y financiera, que nos permita ajustar procesos para una mayor transparencia, rendición de cuenta, cumplimientos y eficiencia de nuestra organización. Seguiremos el cumplimiento de estos compromisos a través de los reportes regulares de la Secretaría en este sentido.

Subrayamos de manera especial que, en el apoyo a programas, el enfoque de género, los derechos sexuales y reproductivos, la lucha contra el cambio climáticos,



la salud y la paz, el tema de drogas como problema de salud pública y los enfoques que garanticen la voz y la participación de todas las diversidades en particular de los grupos étnicos y entre ellos los pueblos indígenas sean priorizados y visibilizados.

Colombia sigue comprometido en el fortalecimiento de la OMS como instrumento independiente, basado en la ciencia y la evidencia en salud pública, orientado por el multilateralismo y el empoderamiento y participación de los pueblos.

Muchas gracias.